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Sabores inesquecíveis no Festival de Fondue
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EDITAL DIV. Nº 023/2023

O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Defesa da 
Saúde, de acordo com o Processo Adm. 
Nº 918/2023 e conforme estabelece a 
Resolução n° 88/2016, COMUNICAM 
que será realizada a Audiência Pública, 
no dia 03 de agosto de 2023, às 19h, no 
Plenário da Câmara Municipal de Petró-
polis, a fim de abordar assuntos sobre o 
tema “Política Municipal de Atendimento 
e Fornecimento Gratuito de Medicamen-
tos Formulados de Derivado Vegetal à 
Base de ‘Canabis Medicinal’ pelo Sistema 
Público de Saúde”.                

Petrópolis, 13 de julho de 2023.
Júnior Coruja

Presidente
Marcelo Chitão

Vogal da Comissão de Defesa da Saúde

ATA DA 68ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos onze dias do mês de julho do ano de 
dois mil e vinte e três, centésimo octogési-
mo ano de Fundação da cidade de Petró-
polis, no Salão Plenário da Câmara Muni-
cipal de Petrópolis, verificado o quórum e 
havendo número legal, ás quatorze horas 
e vinte e quatro minutos, o Vereador Do-
mingos Protetor, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou a Secre-
tária “Ad hoc” a Vereador Júlia Casamas-
so, que realizasse a leitura da ata anterior 
e do expediente. Realizada a leitura da 
ata anterior, esta restou aprovada. Regis-
tre-se que o Vereador Dr. Mauro Peralta 
justificou a ausência do Vereador Marcelo 
Chitão. EXPEDIENTE: Requerimento de 
Informação nº: 3516 e 3519/2023 do Ve-
reador Fred Procópio; Requerimento de 
Informação nº: 3518, 3521, 3522, 3533, 
3537 e 3547/2023 do Vereador Domingos 
Protetor; Requerimento de Informação 
nº: 3532, 3571 e 3572/2023 do Vereador 
Hingo Hammes; Requerimento de Infor-
mação nº: 3544/2023 do Vereador Edu-
ardo do Blog; Indicações nº: 3497, 3498, 
3499, 3505 à 3508, 3510, 3511, 3513, 
3514, 3523 à 3531, 3534 à 3536, 3535 
à 3541, 3543, 3545, 3546, 3548 à 3552 
à 3557 e 3562 à 3567/2023. Terminada a 
leitura do Expediente o Vereador Dr. Mau-
ro Peralta solicitou a inversão de pauta e 
com a anuência dos demais Vereadores 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
discussão e votação única o GP Veto nº: 
321/2023 (CMP 3158/2023). O Veto foi 
rejeitado com 10 votos. Registre-se que 
o Vereador Gil Magno absteve-se do 
voto. Registre-se a ausência do Vereador 
Fred Procópio, da Vereadora Júlia Ca-
samasso, do Vereador Léo França e do 
Vereador Marcelo Chitão. Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 1136/2023 do Vereador Júnior Coru-
ja. O Projeto foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Léo 
França, do Vereador Marcelo Lessa e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
1ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 0401/2022 do Vereador Domingos 
Protetor. O Projeto foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Eduardo do Blog, do Vereador Léo 
França, do Vereador Marcelo Chitão e do 
Vereador Ovtavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 0980, 0981 e 0984/2023 do Vereador 
Marcelo Chitão; 1186, 1187 e 1188/2023 
do Vereador Domingos Protetor; 2657 e 
3456/2023 da Vereadora Júlia Casamas-
so; 2707, 2710 e 3735/2023 do Vereador 
Junior Paixão; 2913, 2914 e 2915/2023 
do Vereador Júnior Coruja;3066, 3067 e 
3108/2023 do Vereador Gil Magno; 3400, 
3473 e 3495/2023 da Vereadora Gilda 
Beatriz; 3403, 3410 e 3411/2023 do Ve-
reador Dr. Mauro Peralta; 3438, 3439 e 
3440/2023 do Vereador Hingo Hammes; 
3441/2023 do Vereador Dudu; 3446, 
3448 e 3450/2023 do Vereador Léo Fran-
ça; 3464, 3465 e 3467/2023 do Vereador 
Marcelo Lesa; 5750, 5252 e 5753/2022 
do Vereador Fred Procópio. As Indica-
ções foram aprovadas em bloco com 14 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Marcelo Chitão. Terminada a ORDEM 
DO DIA o Senhor Presidente passou a 
palavra aos Senhores Vereadores inscri-
tos para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA, LÍDER DO SOLIDARIEDADE 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou que 
o Posto de Saúde do Morin está com um 
vazamento no telhado e que o dono do 
imóvel vai arrumar. Citou também o Posto 
necessita de uma pintura externa e que 
já colocou recurso financeiro para fazer, 
além de já ter um projeto para a execu-
ção da reforma do Posto. Disse que sabe 
de tudo que acontece no bairro e que tem 
pessoas que vão ao bairro fazer vídeos 
e não colocam um prego na comunida-
de, mas gostam de falar mal. Falou que 
anda de cabeça erguida, pois corre atrás 
e agradeceu ao Prefeito por olhar para 
o bairro Morin com carinho. Mencionou 
que seu gabinete destinou um milhão e 
duzentos mil reais para renovar o Posto 
de Saúde do Morin. Agradeceu novamen-
te ao Prefeito pela atenção dada na rea-
lização do Posto de Saúde no Bairro da 
Glória. Agradeceu e despediu-se. Regis-
tre-se que o Vereador Júnior Coruja as-
sumiu a Presidência. Terminada a FALA 
DOS VEREADORES e NADA MAIS HA-
VENDO A TRATAR, a Presidência, às 
quinze e horas e vinte e nove minutos de-
clarou encerrada a sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em seguida, Escre-
vo, atesto e assino para fazer constar, 
Alex Sander Souza de Freitas, Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-
-se e publique-se.
Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 69ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos onze dias do mês de julho do ano de 
dois mil e vinte e três, centésimo octogé-
simo ano de Fundação da cidade de Pe-
trópolis, no Salão Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, verificado o quó-
rum e havendo número legal, ás quinze 
horas e trinta minutos, o Senhor Presi-
dente o Vereador Júnior Coruja, declarou 
aberta a presente Sessão com os seguin-

tes dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 
Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, solici-
tou ao Segundo Secretário, o Vereador 
Domingos Protetor que realizasse a leitu-
ra da ata e do expediente. Realizada a 
leitura da ata anterior, esta restou aprova-
da. EXPEDIENTE: GP Veto nº: 362/2023 
(CMP 3502/2023); GP Veto nº: 365/2023 
(CMP 3558/2023); GP Veto nº: 366/2023 
(CMP 3559/2023); GP Diversos nº: 
363/2023 (CMP 3501/2023); GP Diversos 
nº: 368/2023 (CMP 3568/2023); GP Di-
versos nº: 367/2023 (CMP 3569/2023); 
GP Diversos nº: 369/2023 (CMP 
3570/2023); Projeto de Resolução nº: 
3361/2023 Mesa Diretora; Indicação Le-
gislativa nº: 3560 e 6361/2023 da Verea-
dora Júlia Casamasso. Terminada a leitu-
ra do Expediente o Vereador Léo França 
solicitou a inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores passou 
à ORDEM DO DIA: Colocado em 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
5112/2022 do Vereador Hingo Hammes. 
O Projeto foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Mar-
celo Chitão, do Vereador Marcelo Lessa e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em discussão o votação única o Requeri-
mento de Inclusão nº: 3577/2023 do Ve-
reador Fred Procópio. O Requerimento 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Junior Paixão, do Vereador Léo 
França e do Vereador Marcelo Chitão. 
Colocado em 1ª e 2ª discussão e votação 
o Projeto de Lei nº: 0444/2023 do Verea-
dor Fred Procópio. O Projeto foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Gil Magno, do Vereador Junior 
Paixão, do Vereador Léo França e do Ve-
reador Marcelo Chitão. Colocado em dis-
cussão e votação o Requerimento de In-
clusão nº: 3576/2023 do Vereador Fred 
Procópio. O Requerimento foi aprovado 
com 09 votos. Registre-se que o Verea-
dor Gil Magno, o Vereador Léo França e o 
Vereador Marcelo Lessa votaram contra o 
Requerimento. Registre-se a ausência da 
Vereadora Júlia Casamasso, do Vereador 
Júnior Coruja e do Vereador Marcelo Chi-
tão. Registre-se que o Vereador Gil Mag-
no pediu Vista de três sessões ao Projeto 
de Lei nº: 6520/2022 do Vereador Fred 
Procópio. O Pedido de Vista foi rejeitado 
com 08 votos. Registre-se que o Verea-
dor Gil Magno, o Vereador Júnior Coruja, 
o Vereador Léo França e o Vereador Mar-
celo Lessa votaram a favor ao Pedido de 
Vista. Registre-se a ausência da Verea-
dora Júlia Casamasso, do Vereador Ju-
nior Paixão e do Vereador Marcelo Chi-
tão. Colocado em 1ª e 2ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 6520/2022 do 
Vereador Fred Procópio. O Projeto foi 
aprovado com 08 votos. Registre-se que 
o Vereador Gil Magno, o Vereador Júnior 
Coruja, o Vereador Junior Paixão, o Vere-
ador Léo França e o Vereador Marcelo 
Lessa votaram contra o Projeto. Registre-
-se a ausência da Vereadora Júlia Casa-
masso e do Vereador Marcelo Chitão. 
Colocado em discussão e votação única 
a Emenda Modificativa nº: 3579/2023 do 
Vereador Fred Procópio. A Emenda foi 
aprovada com 08 votos, Registre-se que 
o Vereador Gil Magno, o Vereador Léo 
França e o Vereador Marcelo Lessa vota-
ram contra a Emenda. Registre-se a au-
sência da Vereadora Júlia Casamasso, 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Junior Paixão e do Vereador Marcelo Chi-
tão. Colocado em 1ª e 2ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 0704/2023 do 
Vereador Octavio Sampaio. O Projeto foi 
aprovado com 14 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Marcelo Chitão. Colo-
cado em discussão e votação única o 
Requerimento de Inclusão nº: 3575/2023 
da Vereadora Gilda Beatriz. O Requeri-
mento foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Léo França, do Vereador Marcelo Chitão 
e do Vereador Octavio Sampaio. Coloca-
do em 1ª e 2ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº: 0143/2022 da Vereadora 
Gilda Beatriz. O Projeto foi aprovado com 
09 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Eduardo do Blog, do Vereador Gil 
Magno, do Vereador Léo França, do Ve-
reador Marcelo Chitão, do Vereador Mar-
celo Lessa e do Vereador Octavio Sam-
paio. Colocado em 1ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 1338/2022 do 
Vereador Dudu. O Projeto foi aprovado 
com 08 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog, do do Verea-
dor Fred Procópio, Vereador Gil Magno, 
do Vereador Léo França, do Vereador 
Marcelo Chitão, do Vereador Marcelo 
Lessa e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 6914/2021 do Vereador 
Marcelo Lessa. O Projeto foi aprovado 
com 08 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog, do do Verea-
dor Fred Procópio, Vereador Gil Magno, 
do Vereador Junior Paixão, do Vereador 
Léo França, do Vereador Marcelo Chitão 
e do Vereador Octavio Sampaio. Coloca-
do em discussão e votação única as Indi-
cações nº: 0840, 0977 e 0978/2023 do 
Vereador Marcelo Chitão; 1189, 1191 e 
1211/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; 2772, 2811 e 2814/2023 do Vereador 
Junior Paixão; 2916, 2918 e 2958/2023 
do Vereador Júnior Coruja; 3061, 3064 e 
3065/2023 do Vereador Gil Magno; 
3258/2023 do Vereador Léo França; 
3374, 3377 e 3378/2023 do Vereador 
Hingo Hammes; 3404, 3405 e 3408/2023 
do Vereador Dr. Mauro Peralta; 
3447/2023 da Vereadora Gilda Beatriz; 
3458 e 3459/2023 do Vereador Lessa; 
5755, 5757 e 5760/2022 do Vereador 
Fred Procópio. As Indicações foram apro-
vadas em bloco com 14 votos. Registre-
-se a ausência do Vereador Marcelo Chi-
tão. Terminada a ORDEM DO DIA o Vere-
ador Dudu solicitou que fosse consignado 
o seu PELA ORDEM: Agradeceu ao Go-
vernador Cláudio Castro por ter colocado 
Petrópolis da região metropolitana para 
receber um grande investimento de infra-
estrutura na nossa cidade, dando conti-
nuidade na obra que está saindo no cer-
tame de licitação do Quissamã no Túnel 
Extravasor, onde ajuda diretamente a 
vida de aproximadamente trinta mil pes-
soas. Agradeceu ao Governador pelo 
Programa Rj Para Todos e ressaltou que 
o Governo do Estado vem fazendo um 
trabalho muito bom pela cidade. Em se-
guida o Senhor Presidente, passou a pa-
lavra aos Senhores Vereadores inscritos 

para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA, LÍDER DO SOLIDARIEDADE – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Falou a respeito 
das chuvas que vem assolando nossa ci-
dade nos últimos anos. Citou que tem 
uma obra a ser feito na Rua Treze de 
Maio, a qual causará transtorno, mas que 
é de suma importância. Disse que esta 
obra vai trazer muitos benefícios para ci-
dade, como no rio da Coronel Veiga. Fa-
lou que acha que chegou o momento do 
Secretário do Meio Ambiente, Secretário 
de Obras e do Prefeito a focar neste pro-
jeto do Túnel Extravasor na Rua Treze de 
Maio, a qual vai trazer benefício para a 
população. Agradeceu e despediu-se. 2) 
JÚLIA CASAMASSO, DO PSOL – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Citou 
que hoje fomos surpreendidos mais 
uma vez com o aumento da passagem 
de ônibus em Petrópolis. Disse que é ina-
creditável que com os serviços prestados 
pelas empresas de ônibus, esteja sendo 
cogitado este aumento de passagem. 
Afirmou que se a passagem passar para 
cinco e cinquenta e três centavos, tere-
mos um gasto com o transporte público 
no mês de trezentos e trinta e dois reais, 
simbolizando mais de um quarto do salá-
rio-mínimo sendo um absurdo. Disse que 
já passou da hora do transporte público 
ser um direito das pessoas e que é ina-
creditável ter um gasto de vinte cinco por 
cento do salário com transporte público 
para ir trabalhar. Citou que pagamos uma 
das passagens mais caras do Estado e 
temos um transporte horroroso. Afirmou 
que protocolaram hoje nesta Casa, uma 
proposta de Emenda à Lei Orgânica Mu-
nicipal que garanta a ampliação para trin-
ta dias úteis para o envio para a Câmara 
Municipal, as planilhas que justifique o 
aumento das passagens. Além de tornar 
obrigatória a realização de uma audiência 
publica que seja amplamente divulgada 
para que a população realmente saiba 
dos critérios para o aumento da passa-
gem. Citou outro item de sua proposta 
que é tornar obrigatória aprovação em 
Plenária do reajuste. Disse que nada 
mais justo que o aumento da passagem 
seja debatido nesta Casa. Agradeceu e 
despediu-se. 3) DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PODEMOS – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Mencionou que o Pro-
grama “Nosso Bairro” foi finalmente para 
o bairro Mosela. Citou que mandou qui-
nhentos e cinquenta ofícios mandados 
para a Prefeitura pedindo serviços de ca-
pina, roçada, troca de lâmpadas para led, 
tapa buraco, asfalto, melhoria nos postos 
de saúde etc. Falou que o Prefeito se 
quer o convidou para participar da abertu-
ra do “Nosso Bairro” no bairro Mosela, e 
que não tem problema com isso e só de-
seja que o povo do bairro seja atendido. 
Disse que fara uma audiência pública 
para falar a respeito dos animais e do 
centro de reabilitações. Relatou que a 
grande dificuldade da COBEIA ou de 
qualquer órgão como a Polícia Ambiental 
de ver alguma denúncia de maus-tratos é 
onde vão levar estes animais. Afirmou ter 
certeza de que se Petrópolis colocar em 
prática todas as suas Leis, indicações 
num prazo de cinco a seis anos, conse-
guirão acabar com os animais abandona-
dos nas ruas da cidade. Agradeceu e 
despediu-se. 4) DR. MAURO PERALTA, 
LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Agradeceu ao Prefeito por iniciar 
na Mosela o Programa “Nosso Bairro”, 
sendo uma Indicação de sua autoria. Ci-
tou que os enfermeiros vão receber a par-
tir deste mês, um aumento muito mereci-
do e que o Governo Federal dará meios 
de fazer os pagamentos. Ressaltou que o 
Governo vetou o aumento nas entidades 
particulares, a qual será de livre negocia-
ção. Disse que desta Casa o que for pos-
sível fazer como cobrar do Prefeito, das 
entidades que façam o pagamento justo 
aos enfermeiros para que assim seja fei-
to. Conclamou aos médicos que caso o 
Prefeito vete a LDO, a comparecer nesta 
Casa, pressionar os seus pares, as enti-
dades para que sejam contemplados com 
salários justos. Parabenizou a Naíla do 
Caititu pelo projeto do Vereador Fred Pro-
cópio, ao qual ele votou favorável. Agra-
deceu despediu-se. 5) GIL MAGNO, DO 
DC– Iniciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Disse que participou recentemente 
da inauguração do CEI Adriana Constân-
cio em Itaipava e o que mais lhe chamou 
a atenção foi a satisfação dos pais pelo 
CEI estar ao lado do Terminal Rodoviário. 
Destacou a Diretora Daniela e a todos os 
funcionários que pôde conhecer deste 
CEI. Agradeceu ao Prefeito e a Secretária 
Adriana de Paula e a toda equipe da Se-
cretaria de Educação por ter atendido ao 
seu pedido. Lembrou da UBS que foi 
inaugurada no Bairro da Gloria. Com um 
aparato de qualidade, com uma ótima 
equipe e a satisfação e alegria dos mora-
dores. Mencionou que participou ontem 
da festa de aniversário de oitenta anos do 
Hospital Alcides Carneiro, que vem fun-
cionando. Comentou que esteva com sua 
esposa esteve internada, fazendo uma 
intervenção cirúrgica e que antes da alta 
pôde estar com o Prefeito na festa de ani-
versário do hospital. Afirmou ser usuário 
do SUS e enalteceu a todos os envolvi-
dos pelo cuidado com sua esposa. Regis-
tre-se que o Vereador Fred Procópio as-
sumiu a Presidência. Agradeceu e despe-
diu-se. 6) JÚNIOR CORUJA, DO PSD – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Agradeceu ao 
Prefeito Rubens Bomtempo por atender a 
sua Indicação de levar o asfalto na Comu-
nidade Poço dos Peixes, a qual estava 
aguardando por esta conquista a cin-
quenta anos. Citou que estão preparando 
uma extensão de rede e sinalizações em 
toda a comunidade. Falou que o asfalto, e 
outras melhorias estão chegando em Ara-
ras. Disse que lutará não somente por 
Araras, mas por toda população de Petró-
polis e que estará sempre ao lado do 
povo. Registre-se que o Vereador Marce-
lo Lessa assumiu a Presidência. Agrade-
ceu e despediu-se. 7) FRED PROCÓPIO, 
LIDER DO PL – Iniciou a sua fala cumpri-

mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Citou ter sido procurado por comerciantes 
das Duas Pontes e adjacentes que estão 
sendo duramente prejudicados em fun-
ção da câmera que foi colocada e do es-
tacionamento que foi extinto do local. Pe-
diu a CPTrans uma agenda para que já 
pudessem tratar deste assunto, assim 
como pediu para os comerciantes que fi-
zessem a formalização deste problema, 
para poder atuar de forma responsável, 
ordeira e transparente. Comentou ter re-
cebido uma comissão de motoristas e 
operadores de máquinas da Prefeitura e 
citou que o Presidente dessa nova Asso-
ciação, Clóvis, trouxe uma série de dis-
cussões sobre as questões salariais e di-
reitos trabalhistas. Agradeceu a todos os 
Vereadores que votaram favorável ao seu 
Projeto de Lei que crie um parque natural 
do Caititu e Carangola, sendo uma área 
maravilhosa, com nascente, com área 
verde e sendo destinada para a popula-
ção que se encontra. Agradeceu ao Presi-
dente Júnior Coruja que recebeu o Re-
querimento de Inclusão em regime de ur-
gência, e em momento nenhum criou al-
gum tipo de obstáculo para que pudesse 
incluir a matéria e votar. Deixou um abra-
ço para o núcleo de arquitetos e urbanis-
tas do Instituto de Arquitetura e Urbanista 
do Brasil que deu um parecer contrário à 
criação das casas e pela preservação das 
nascentes e da área de convivência e que 
agora se tornará parque se o Governo 
sancionar. Agradeceu a todos os Verea-
dores que votaram favoravelmente ao 
seu Projeto de Lei que congela as tarifas 
de ônibus daquelas empresas que não 
cumpram o contrato e em especial, que 
não renovam a frota. Agradeceu e despe-
diu-se. 8) LÉO FRANÇA, LÍDER DO PSB 
– Iniciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Disse que tem Vereador que quando 
fez declaração ao TRE, provou que tem 
uma situação financeira resolvida, para 
ele tanto faz se o pobre tem direito a habi-
tação popular ou não. Deixou claro que 
toda vez que entrar uma matéria que for 
contra o povo, ficará a favor do povo. 
Mencionou que parte dos Vereadores es-
tão contra ao reajuste da tarifa de ônibus 
e que tudo aumentou e não seria diferen-
te com as tarifas de ônibus. Disse que se 
isso for para garantir o salário em dia dos 
profissionais do transporte público, então 
apoia o aumento da tarifa. Terminada a 
FALA DOS VEREADORES, e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezoito horas e vinte e dois minu-
tos declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em doze 
de julho de dois mil e vinte e três, às qua-
torze horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Alex Sander Souza de 
Freitas Assessor para Procedimentos Pú-
blicos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 70ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos doze dias do mês de julho do ano 
de dois mil e vinte e três, centésimo oc-
togésimo ano de Fundação da cidade de 
Petrópolis, no Salão Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, verificado o quó-
rum e havendo número legal, ás quatorze 
horas e trinta minutos, o  Vereador Mar-
celo Lessa declarou aberta a presente 
Sessão com os seguintes dizeres: Feliz 
a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo de 
Petrópolis damos início aos nossos traba-
lhos. Em seguida, solicitou ao Segundo 
Secretário, o Vereador Domingos Prote-
tor que realizasse a leitura das atas e do 
expediente. Realizada a leitura das atas 
anteriores, estas restaram aprovadas. 
EXPEDIENTE: Emenda a Lei Orgânica 
Municipal nº: 3574/2023 da Vereado-
ra Júlia Casamasso; Requerimento de 
Informação nº: 3573/2023 do Vereador 
Hingo Hammes; Requerimento de Infor-
mação nº: 3590/2023 do Vereador Léo 
França; Indicação Legislativa nº: 3580 e 
3592/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
Indicação Legislativa nº: 3584/2023 do 
Vereador Domingos Protetor. Registre-
-se que o Vereador Júnior Coruja assu-
miu a Presidência. Terminada a leitura 
do Expediente o Vereador Léo França 
solicitou a inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores pas-
sou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
votação e discussão única o GP Veto nº: 
329/2023 (CMP 3233/2023). O Veto foi 
mantido com 07 votos. Registre-se que 
o Vereador Domingos Protetor e o Vere-
ador Marcelo Lessa votou contra o Veto. 
Registre-se que o Vereador Gil Magno e 
a Vereadora Gilda Beatriz abstiveram-se 
do voto. Registre-se a ausência do Vere-
ador Eduardo do Blog do Vereador Ju-
nior Paixão, do Vereador Marcelo Chitão 
e do Vereador Octavio Sampaio. Regis-
tre-se que o Vereador Dr. Mauro Peralta 
justificou a ausência do Vereador Mar-
celo Chitão. Registre-se que o Vereador 
Hingo Hammes justificou a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog. Colocado 
em 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 0502/2022 do Vereador Eduardo 
do Blog. O Projeto foi aprovado com 10 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Léo França, do Vereador 
Marcelo Chitão e do Vereador Octavio 
Sampaio. Registre-se que o Vereador 
Júnior Coruja assumiu a Presidência. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 2128/2023 do Verea-
dor Júnior Coruja. O Projeto foi aprovado 
com 09 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Domingos Protetor, do Verea-
dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Léo França, do Vereador 
Marcelo Chitão e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vo-
tação única as Indicações nº: 0969, 0970 
e 0971/2023 do Vereador Marcelo Chitão; 
1213, 1214 e 1215/2023 do Vereador Do-
mingos Protetor; 2743, 2746 e 2848/2023 
do Vereador Junior Paixão; 2980, 2881 e 
2984 do Vereador Júnior Coruja; 3058, 
3059 e 3060/2023 do Vereador Gil Mag-
no; 3373, 3485 e 3486/2023 do Vereador 
Hingo Hammes; 3402, 3409 e 3454/2023 
do Vereador Dr. Mauro Peralta; 3497 e  
3414/2023 do Vereador Marcelo Lessa; 
5762, 5763 e 5764/2022 do Vereador 
Fred Procópio. As Indicações foram apro-
vadas em bloco com 12 votos. Registre-
-se a ausência do Vereador Eduardo do 

Blog, do Vereador Marcelo Chitão e do 
Vereador Octavio Sampaio. Registre-se 
que a sessão foi suspensa às quinze 
horas e quinze minutos por dez minutos. 
Registre-se que a sessão foi retomada 
às quinze horas e vinte e quatro minutos. 
Terminada a ORDEM DO DIA   o Senhor 
Presidente, passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, LÍDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou que daqui a pouco será vo-
tado o aumento dos servidores do Municí-
pio e afirmou que já encaminhou seu voto 
sendo favorável para o aumento. Pediu 
ao Governo para que não se esqueça da-
quelas pessoas que recebem pelo RPAS, 
porque eles também merecem este au-
mento. Disse que sua vontade hoje era 
de fazer uma fala completamente dife-
rente da qual início, onde iria expor tudo 
aquilo que o incomoda, mas que ainda 
não é o momento. Agradeceu ao Governo 
pelo carinho que vem tendo no bairro Mo-
rin. Citou que a obra na Escola Municipal 
Luiz Carlos Soares será licitada no mês 
que vem, além do asfaltamento no final 
da Rua Lagoinha que vai sair também. 
Agradeceu e despediu-se. Registre-se 
que o Vereador Domingos Protetor as-
sumiu a Presidência. Terminada a FALA 
DOS VEREADORES, e NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, a Presidência, às 
quinze horas e vinte e nove minutos de-
clarou encerrada a sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em seguida. Escre-
vo, atesto e assino para fazer constar, 
Alex Sander Souza de Freitas Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-
-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 71ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos doze dias do mês de julho do ano de 
dois mil e vinte e três, centésimo octogé-
simo ano de Fundação da cidade de Pe-
trópolis, no Salão Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, verificado o quó-
rum e havendo número legal, ás quinze 
horas e trinta minutos,  o Vereador Do-
mingos Protetor, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Registre-se que a sessão foi 
suspensa às quinze horas e trinta e um 
minuto por dez minutos. Registre-se que 
a sessão foi retomada às dezesseis horas 
e dois minutos. Registre-se que o Verea-
dor Júnior Coruja assumiu a Presidência. 
Em seguida, solicitou a Primeira Secretá-
ria,  a  Vereador Gilda Beatriz que reali-
zasse a leitura  do expediente. EXPE-
DIENTE: GP Veto nº: 370/2023 (CMP 
3586/2023); GP Veto nº: 371/2023 (CMP 
3587/2023); GP Veto nº: 372/2023 (CMP 
3588/2023);GP Veto nº: 373/2023 (CMP 
3589/2023); Projeto de Lei nº: 358, 3582 
e 3591/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
Projeto de Lei nº: 3583/2023 do Vereador 
Domingos Protetor. Terminada a leitura 
do Expediente o Vereador Domingos Pro-
tetor solicitou a inversão de pauta e com 
a anuência dos demais Vereadores pas-
sou à ORDEM DO DIA: Colocado em dis-
cussão e votação a Redação final do Pro-
jeto de Lei nº: GP 190/2023 nº: (CMP 
2130/2023). A Redação foi aprovada com 
13 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Eduardo do Blog e do Vereador Mar-
celo Chitão. Colocado em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 5810/2021 da 
Vereadora Gilda Beatriz. O Projeto foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Eduardo do Blog e do 
Vereador Marcelo Chitão. Colocado em 
1ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 7762/2021 do Vereador Gil Magno. O 
Projeto foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Eduardo 
do Blog do Vereador Junior Paixão, do 
Vereador Léo França, do Vereador Mar-
celo Chitão e do Vereador Marcelo Lessa. 
Colocado em discussão e votação única 
o Requerimento de Inclusão nº: 
3598/2023 do Vereador Júnior Coruja. O 
Requerimento foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Edu-
ardo do Blog e do Vereador Marcelo Chi-
tão. Colocado em 2ª discussão e votação 
o Projeto de Lei nº: 1301/2023 do Verea-
dor Júnior Coruja. O Projeto foi aprovado 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog e do Vereador 
Marcelo Chitão. Colocado em discussão 
e votação única o Requerimento de Inclu-
são nº: 3599/2023 do Vereador Gil Mag-
no. O Requerimento foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Marcelo Chitão e do Verea-
dor Marcelo Lessa. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação o GP Projeto de Lei 
nº: 375/2023 (CMP 3596/2023). O Projeto 
foi aprovado com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Eduardo do Blog e 
do Vereador Marcelo Chitão. Colocado 
em discussão e votação única a Emenda 
Modificativa nº: 3601/2023 do Vereador 
Léo França. A Emenda foi aprovada com 
11 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Marcelo Chitão e do Verea-
dor Marcelo Lessa. Registre-se que o Ve-
reador Fred Procópio justificou a ausên-
cia do Vereador Eduardo do Blog e do 
Vereador Marcelo Chitão. Colocado em 
1ª e 2ª discussão e votação o GP Projeto 
de Lei nº: 376/2023 (CMP 3597/2023). O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Eduardo do Blog e do Vereador 
Marcelo Chitão. Colocado em discussão 
e votação as Indicações nº: 0644, 2356 e 
2986/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
0876, 0974 e 0982/2023 do Vereador 
Marcelo Chitão; 1212, 1280 e 1281/2023 
do Vereador Domingos Protetor; 2832, 
2835 e 2841/2023 do Vereador Junior 
Paixão; 3010, 3045 e 3063/2023 do Vere-
ador Gil Magno; 3249, 3487 e 3531/2023 
do Vereador Hingo Hammes; 3499, 3534 
e 3535/2023 do Vereador Dr. Mauro Pe-
ralta; 3513/2023 do Vereador Marcelo 
Lessa; 5765, 5766 e 5767/2023. As Indi-
cações foram aprovadas em bloco com 
13 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Eduardo do Blog e do Vereadora 
Marcelo Chitão. Registre-se que o Verea-
dor Domingos Protetor assumiu a Presi-
dência. Terminada a ORDEM DO DIA o 

Senhor Presidente, passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fazer 
uso da tribuna, convidando assim o pri-
meiro Vereador: 1) MARCELO LESSA, 
LÍDER DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Parabenizou aos servi-
dores pelo reajuste de salário e agrade-
ceu ao Prefeito pelo esforço feito para 
ajudar com reajuste. Citou que o Projeto 
“Nosso Bairro” vem fazendo história por 
onde passa, sendo um sucesso, melho-
rando muito os bairros por onde passou. 
Citou que foi até ao Morro da Cocada 
para contar quantas lâmpadas led tem na 
localidade e fez um pedido ao Prefeito 
para que troque as lâmpadas. Disse que 
destinou verba para a Escola Nossa Se-
nhora da Glória e que em breve reforma-
rão o refeitório na unidade. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Vereador 
Léo França assumiu a Presidência. 2) 
DOMINGOS PROTETOR, LÍDER DO 
PODEMOS – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Mencionou que no sábado esteve no Vale 
do Carangola para pegar um cachorro, 
mas que ao sair, voltou cheio de carrapa-
tos devido aos cavalos que estão por lá 
de forma irregular. Ressaltou que o maior 
transmissor da febre maculosa é o carra-
pato estrela, e que muitas das vezes fala-
mos que as capivaras que mais têm, po-
rém, os cavalos tratados de forma irregu-
lar, são os verdadeiros riscos para a febre 
maculosa. Pediu para que possam fazer 
um trabalho junto ao curral municipal, jun-
to a COBEIA para que possam estar fa-
zendo o resgate destes animais. Disse 
que hoje se tem uma Lei Estadual que 
proíbe cavalgada dentro da zona urbana 
e o pessoal não respeita esta Lei. Agrade-
ceu e despediu-se. 3) DR. MAURO PE-
RALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Agradeceu ao pessoal do 
Caititu, principalmente ao Octávio Bastos, 
a  Doutora Ana Maria Ortiz pela recepção 
que será feita para ele na localidade. Dis-
se que se tivermos a audiência pública 
nesta Casa, que as pessoas estejam pre-
sentes para discutir junto o que se é pos-
sível fazer no terreno do Caititu. Pediu 
que na Rua Manoel Canedo no Lotea-
mento Santa Rita, “Barra Mansa” em Pe-
dro do Rio, que é de paralelos que seja 
verificada a possibilidade de asfaltar, pois 
a rua se encontra cheia de buraco. Disse 
que o Município corre um risco grande te 
ter uma diminuição do ICMS que foi con-
seguido pelo brilhante Secretário Patu-
leia. Citou que com a entrada na Justiça 
de Angras dos Reis, Teresópolis e Duque 
de Caxias é altamente preocupante, pois 
tira a receita do Município, fazendo com 
que consequentemente, falte dinheiro 
para um monte de coisas. Disse que não 
é possível que a SINART continue dando 
uma outorga para o Município de vinte e 
sete mil reais na rodoviária, e cobre vinte 
mil reais de aluguel, cobre dez reais por 
hora de carro particular e não dá nada 
para o Município. Afirmou que a Casa en-
trará em recesso, mas somente nas ses-
sões. Agradeceu e despediu-se. 4) JÚ-
LIA CASAMASSO, DO PSOL – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa 
e os telespectadores. Parabenizou 
aos nobres colegas por aprovarem o 
reajuste dos servidores do Município. 
Disse que não melhoram somente a vida 
dos servidores, mas de toda a popula-
ção. Falou que o gabinete da Coletiva 
Feminista Popular é completamente a 
favor da moradia popular, que contemple 
todos os atingidos pelos desastres so-
cioambientais do Município, mas que 
precisam lembrar também que para ter 
dignidade além da moradia, precisamos 
ter infraestrutura, escola, creche, parqui-
nho, área de lazer e transporte público 
de qualidade. Mencionou que esteve on-
tem no COMUTRAN, acompanhando a 
apresentação da planilha que justifica 
teoricamente o aumento da tarifa de 
trânsito, onde foi votado e aprovado infe-
lizmente este aumento. Falou que houve 
uma participação da sociedade civil que 
votaram contra a este reajuste e que é 
muito bom ver essa participação efetiva 
e comprometida com a discussão do re-
ajuste tarifário. Mencionou que ontem 
também foi debatido necessidade de 
uma maior representatividade da socie-
dade civil no conselho, sendo de extre-
ma relevância. Divulgou a conferência 
municipal do trânsito e transporte, estão 
abertas as inscrições através do site da 
prefeitura ou presencialmente na CP-
Trans. Disse que defendem que o debate 
sobre este assunto que  seja ampliado, 
porque toda a população precisa ser ouvi-
da e atendida, pois o transporte público é 
um direito da população. Ressaltou que 
com transporte público precário e caro, e 
a cidade não vai funcionar. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Verea-
dor Domingos Protetor assumiu a Pre-
sidência.  Registre-se que o Vereador Gil 
Magno solicitou que fosse consignado o 
seu PELA ORDEM: Falou sobre a preo-
cupação além do transporte, está na em-
presa Força Ambiental que vem prestan-
do um péssimo serviço a população no 
recolhimento do lixo. 5) GIL MAGNO, DO 
DC– Iniciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Comemorou junto aos servidores, 
esta importante conquiste na tarde hoje. 
Disse que esta Casa deu um exemplo vo-
tando no aumento dos servidores. Regis-
trou que em pouco menos de um ano, o 
Prefeito concedeu aos servidores mais de 
dez por cento de aumento, sendo um pre-
feito que realmente está do lodo destes 
profissionais. Agradeceu a todos os seus 
pares por essa aprovação e ao seu amigo 
Renato que esteve várias vezes em seu 
gabinete. Parabenizou também a todas 
as categorias que foram contempladas 
por este reajuste. Terminada a FALA 
DOS VEREADORES, e NADA MAIS HA-
VENDO A TRATAR, a Presidência, às 
dezessete horas e quarenta e um minutos 
declarou encerrada a sessão, convocan-
do os Senhores Vereadores para a próxi-
ma sessão, que ocorrerá em treze de ju-
lho de dois mil e vinte e três, às dezesseis 
horas. Escrevo, atesto e assino para fa-
zer constar, Alex Sander Souza de Freitas 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 25/07/2023

Em sua última semana, a 14ª 
edição do Festival de Fondue, 
Caldos e Cremes de Petrópolis 
ainda oferece uma última chance 
para moradores e turistas apro-
veitarem os sabores especiais de 
inverno e fecha no sábado (29) a 
série de oficinas gastronômicas do 
evento. Organizado pelo Petrópo-
lis Convention & Visitors Bureau, 
o festival, uma tradição na cidade, 
termina domingo (30), após um 
mês de uma explosão de receitas 
clássicas e inovadoras em 75 ba-
res, restaurantes, delicatessens e 
cafeterias da cidade, um recorde 

de participantes. 
“Estamos felizes com toda a 

repercussão do festival ao longo 
de três semanas, um sucesso de 
público e com muitos elogios aos 
chefs de todos os estabelecimen-
tos. E vamos para a etapa final já 
sabendo que o inverno e o festival 
deixarão saudades e uma memó-
ria afetiva no público que vai espe-
rar ansioso pela próxima edição”, 
estima o presidente do Petrópolis 
Convention, Samir el Ghaoui.

As aulas-show têm conquista-
do paladares e proporcionado ex-
periências gastronômicas únicas 

aos seus participantes. As oficinas 
gastronômicas, todas com entrada 
franca, têm sido um dos destaques 
do evento, atraindo entusiastas 
da culinária em busca de conheci-
mento e sabores irresistíveis.

Agora, as atenções se voltam 
para a última oficina gastronômi-
ca que acontecerá neste sábado 
(29), também no Hipershopping, 
às 17h30. A chef Priscila da Costa 
será a responsável por conduzir 
uma oficina especial de pão tipo 
francês sem glúten. Os apreciado-
res de pães saborosos e saudáveis 
terão uma oportunidade única de 

aprender a preparar uma versão 
sem glúten desse clássico da culi-
nária francesa. Os participantes 
poderão desvendar os segredos da 
panificação livre de glúten e, com 
certeza, se deliciar com o resulta-
do.

As inscrições para a última 
oficina ainda estão abertas, e é re-
comendado que os interessados 
garantam suas vagas o quanto an-
tes, pois são limitadas

“O sucesso das oficinas culi-
nárias ressalta o compromisso 
do evento em proporcionar expe-
riências enriquecedoras para os 

apaixonados por gastronomia. A 
participação dos renomados chefs 
locais e a interação com o público 
têm inspirado muitos a se aven-
turarem na cozinha e a aprimora-
rem suas habilidades culinárias”, 
afirma o presidente do Petrópolis 
Convention & Visitors Bureau, Sa-
mir el Ghaoui,

Para participar da última ofi-
cina de sábado (29) e garantir a 
sua vaga, basta realizar a inscrição 
através do link disponibilizado no 
site do Festival de Fondue de Pe-
trópolis (www.visitepetropolis.
com).


